

cité Qui Chante

Du 10 au 24 janvier 2010 - Année C

10 jan. Baptême du Seigneur Lc (3,15-16.21-22)
17 jan. 2^{ème} Dim. du temps ordinaire Jn (2, 1-11)

2010 une nouvelle année ... et nouvelle décennie

Une nouvelle année est un moment privilégié pour s'adresser des vœux, formuler des projets, des nouvelles résolutions. Du bilan de l'année écoulée, nous pouvons avoir des regrets, des préoccupations, des souhaits, des désirs de changements pour nous-mêmes, pour nos proches ou pour tous les hommes qui vivent sur notre terre. Nous pouvons alors de ce bilan espérer ou poser des actes pour l'année 2010 qui soient des signes de fidélité ou d'audace.

En ce début d'année civile nous célébrons pendant trois semaines les manifestations de Dieu aux hommes par son fils Jésus le Christ. Nous avons vécu la fête de l'Épiphanie où les mages sont venus adorer l'enfant. Cette fête nous a permis d'honorer les diversités culturelles de notre communauté. Nous fêterons le 10 janvier le baptême du Christ en invitant tous ceux qui sont devenus par leur baptême enfants de Dieu, qu'ils soient bébés, jeunes ou adultes. La troisième manifestation que nous célébrerons la semaine suivante, sera le premier miracle de Jésus lors des noces de Cana. Nous inviterons là les jeunes couples mariés ou préparés sur notre paroisse.

Que ces célébrations en ce début d'année nous dynamisent pour vivre tous nos projets pastoraux. Aujourd'hui encore, le Christ nous invite à être toujours une communauté accueillante, bienveillante et attentive aux autres. Que nos différences d'âge, culturelles et sociales soient des richesses à partager ensemble pour devenir les témoins dont le monde a tant besoin.

De manifestation... en manifestation... célébrations qui expriment comment aujourd'hui se déploient les fêtes de Noël ... et cela dans nos vies, croire en l'amour... et même à travers les aléas de nos histoires qui nous invitent à l'espérance dans nos ténèbres : une foi qui nous invite à l'espérance. C'est dans cette espérance que nous formulons mes vœux les plus chers à tous et à chacun.

Père Claude Gourdin et Françoise Gohin

Mercredi 13 jan.	20h30	Groupe Biblique à la Chapelle du Moutier
Jeudi 14 jan.	18h00	Equipe d'Animation Paroissiale au Moutier
Vendredi 15 jan.	17h00	Messe à la Résidence Pierre Tabanou
Samedi 16 jan.	16h00	Messe à Saint-Léonard - Noces de Diamant de Geneviève et Charles CHAMARD – Messe de 18h maintenue
Dimanche 17 jan.	9h30	Grand Groupe KT CE2 à la chapelle du Moutier
	11h00	Messe des familles à l'église Saint-Léonard + Invitation des mariés de l'année
16 et 17 janvier		QUETE POUR LES SEMINAIRES
Mardi 19 jan.	14h00	Réunion Conférence St-Vincent-de-Paul au Moutier
Jeudi 21 jan.	20h30	Veillée œcuménique à Sceaux église St Jean-Baptiste
Vendredi 22 jan.	20h30	Théo-Café à la Chapelle du Moutier
Samedi 23 jan.	11h30	Vœux de la paroisse à la chapelle du Moutier
Dimanche 24 jan.	17h00	Prière pour l'unité des chrétiens à la Cathédrale de Créteil
	18h00	Messe Partage à l'église Saint-Léonard

JOURNEE DE LA DIACONIE SECTEUR VAL-DE-BIEVRE

LE SAMEDI 16 JANVIER 2010 à la Maison des Sœurs de Saint-Vincent-de-Paul 32 rue des Tournelles à Haÿ-les-Roses. Nous nous retrouverons dès 11 h 30 pour échanger autour de l'apéritif et d'un repas partagé.

Thème : « **RENCONTRER LE CHRIST AU COEUR DE NOS ENGAGEMENTS** »

Nous participerons à la messe des familles. Elle sera célébrée à 18h 30 avec la communauté de Sainte-Colombe de Chevilly-Larue.

CONFERENCE-DEBAT - LE DIMANCHE 17 JANVIER 2010

14H30 A LA CHAPELLE DU MOUTIER « *Les nouveaux défis de la vie à deux : entre fusion et individualisme ? Intimité et jardin secret ? Cocooning et socialité ?* » proposée par Anne FRAYSSE Psychologue, thérapeute de couple.

JOURNEE DU MIGRANT LE DIMANCHE 17 JANVIER 2010 – FRESNES

L'Equipe Pastorale des Migrants vous invite à vivre la Journée Mondiale des Migrants, avec la paroisse de Fresnes/Rungis. Messe à 10h30 à Notre-Dame-de-la-Merci, Fresnes, suivie d'un apéritif, repas partagé avec les spécialités préparées par chacun, et pourquoi pas en costumes traditionnels. Après-midi festive avec témoignages, animation, danses, sketches. Contact : Mary GORGETTE au 01 49 08 96 50 ou harvan.gorgette@neuf.fr

L'EQUIPE DE LA CONFERENCE SAINT-VINCENT-DE-PAUL présente aux paroissiens tous ses vœux de bonheur, santé et sérénité pour 2010. **M. Le Maout**

LES PATIENTS ET L'EQUIPE DE L'AUMONERIE DE L'HOPITAL PAUL GUIRAUD

vous remercient de l'attention que vous leur avez manifestée à l'occasion de Noël et vous adressent leurs meilleurs vœux pour cette nouvelle année 2010. **F. Prat**

Nos Joies : Deviendront enfants de Dieu par le baptême : Antoine TSOGO (9/01)

Alexandre et Timothée FORETTE (24/01)

Nos Peines : Nous avons accompagné à la maison du Père :

Guiseppa FERRARIS (17/12) Nicole LANGLOIS (28/12) -Lydia LECLERC (5/01) - Denise FROMAGER (5/01)

Paroles de Vie : *Elève la voix, ne crains pas*



Paroisse Saint-Léonard - 11, av. Aristide Briand - 94240 L'Haÿ-les-Roses ☎ 01 46 64 41 92

Email : st.leonard@orange.fr - Site secteur : <http://www.catholiques-val-de-bievre.org>

EN 2009 SUR NOTRE PAROISSE 63 BAPTEMES ONT ETE CELEBRES :

- **51 bébés ou tout jeunes enfants dont parfois 2 de la même fratrie, le nombre de jumeaux étant en augmentation.**
- **9 enfants du catéchisme primaire lors d'une célébration dominicale.**
- **3 adultes lors de la Vigile Pascale.**

Voici les témoignages de personnes de notre communauté engagées dans la préparation au baptême des tout petits, enfants et adultes.

LA PREPARATION AU BAPTEME DES ENFANTS DE MOINS DE 3 ANS, c'est plutôt une préparation des parents au baptême de leur enfant. Cette préparation se fait en 3 temps.

Une première réunion avec d'autres parents au cours de laquelle chacun peut partager avec les autres ce que représente le baptême, pourquoi ? Pourquoi maintenant ? Et après ? Ce qu'on en attend, ce à quoi on s'engage, et les parrains et les marraines ? etc... C'est un échange, de parents à parents, à bâton rompu, où tout se dit, les doutes, les évidences, les convictions, les interrogations. De tous ces thèmes se dégage souvent en fait son rapport à Dieu et à sa foi et comment l'arrivée d'un enfant remet ces questions au cœur de nos vies. Les parents repartent avec un livret sur le baptême et des « devoirs à la maison » ! Pour préparer la célébration.

La deuxième réunion permet de rassembler les parents dont les enfants seront baptisés le même jour. On met alors en commun la construction de la célébration, le partage autour des signes du baptême, le choix des textes et des chants, des prières, des lecteurs, chanteurs, musiciens, des livrets, etc...

Enfin, ces mêmes familles rencontrent le célébrant ; tout simplement déjà pour se connaître un peu mieux avant la célébration et pour partager avec lui ce qui a guidé leur préparation.

J'ai beaucoup reçu en tant que « paroissienne », à St Léonard ou ailleurs. Je travaille et j'ai une famille, il reste souvent peu de temps mais il me semblait juste de donner à mon tour. Animer (je devrais dire partager) ces préparations au baptême, c'est comme du temps volé à la course parfois bête et matérielle de ma vie. C'est mon luxe de prendre ce temps, de le partager avec d'autres, de parler de nos valeurs, de nos choix, des fondements de nos vies. C'est une joie de vivre ces célébrations, gaies, émouvantes, toujours nouvelles. Cela me fait vivre effectivement ma foi. Je croyais donner un peu de mon temps. Je reçois tellement plus.

MYRIAM MARCHAND

PREPARER UN ENFANT D'AGE SCOLAIRE AU BAPTEME.

Préparer un enfant au baptême, c'est vivre mon baptême.

Comme en catéchèse, c'est d'abord consacrer du temps à l'autre : préparer les séances, retourner à la source de la Parole de Dieu, faire des recherches, coordonner l'équipe.

Les familles sont accueillies et nous font découvrir et vivre leur demande. Chacune d'entre elles est très personnelle, chaque chemin de foi est différent ; et les enfants font un chemin qui leur est propre.

Les rencontres sont l'opportunité d'une transmission dont je suis impatiente : voir les étincelles jaillir des yeux d'un enfant lorsqu'il découvre un peu plus le sens et la puissance de l'amour de Dieu.

A mon tour d'apprendre à accueillir avec la pureté d'âme de l'enfant la Parole et l'Amour de Dieu, me nourrir de cette lumière qui nous guide vers la prochaine étape sur la route de la foi.

NATHALIE DOLO, pour les enfants du catéchisme

CATECHUMENAT

Le dimanche 10 janvier, nous fêtons les baptisés de l'année. Il n'y a pas d'âge pour recevoir le baptême et pendant quelques années nous avons accompagné des adultes souhaitant recevoir le baptême.

Ce que nous retiendrons, entre autres, de cet accompagnement, c'est la diversité : diversité des cultures, des âges, des milieux sociaux, des cheminements suite auxquels ces adultes demandent le baptême, diversité des groupes que nous avons accompagnés : certaines années une ou deux personnes, et une autre année sept personnes ont été baptisées lors de la veillée pascale.

Cet accompagnement n'est pas toujours facile : les adultes demandant le baptême peuvent avoir eu des expériences de vie douloureuses ; être à l'écoute de ces épreuves fait partie de l'accompagnement.

Mais cet accompagnement est surtout source de joie et de ressourcement. La démarche de ces femmes et de ces hommes qui se mettent en route vers le baptême nous invite, à nous accompagnateurs, à nous remettre en question, à nous convertir. Madeleine Delbrêl disait : "la conversion et sa violence durent toute la vie", et l'accompagnement des adultes nous le fait expérimenter.

Espérance et Luc Joanicot prennent le relais, avec une nouvelle équipe d'accompagnateurs. Nous leur souhaitons beaucoup de joie, et une bonne route !

ANNIE BRUGERE, GISELE LE BON